

## LA BIBLIOTECA DEL PUERTO DE SANTANDER, UN FONDO BIBLIOGRÁFICO ATÍPICO

**Carmelo Rodríguez Díaz**

**10 de diciembre de 2013**

La Autoridad Portuaria de Santander es la institución responsable de la administración y gestión del Puerto; coordina a los diferentes agentes y empresas que participan en la actividad portuaria, además de impulsar la creación, mediante la colaboración público-privada, de los servicios portuarios y logísticos necesarios para satisfacer la amplia demanda de los clientes.

Orgánicamente forma parte, junto con otras 27 autoridades portuarias, del Ente Público Puertos del Estado, organismo a su vez dependiente del Ministerio de Fomento. Son herederas de las antiguas Juntas de Obras del Puerto que, en el caso de la de Santander, nació en el año 1872, año de referencia, puesto que desde este año procede la mayor parte de la documentación que actualmente compone el fondo documental del Archivo del Puerto de Santander; se poseen documentos anteriores pero son casos sueltos y ocasionales.

El Archivo se alojó en un antiguo edificio construido en el año 1906 como almacén de auxilios del Puerto y rehabilitado en 1990 para esta nueva actividad. El Centro de Documentación del Puerto nace en 1991 con los fondos documentales y bibliográficos reunidos por primera vez en estas dependencias. Dentro de esta instalación la Biblioteca ocupa un espacio de 32 metros cuadrados y está equipada con siete cuerpos de estanterías que completan unos 168 metros. La hemeroteca, por el gran volumen que ocupan sus más de doscientos títulos, ha habido que trasladarlos junto a las instalaciones que ocupa el archivo documental.

La mayor parte de la biblioteca procede de las publicaciones adquiridas para la actividad realizada por la administración del puerto a lo largo de casi siglo y medio de vida institucional. Por tanto, inicialmente se trata de una biblioteca muy especializada, en torno a la marina mercante, el comercio marítimo y la administración.



A partir de la década de los ochenta del pasado siglo el puerto inició otro tipo de actividades que generaron nuevas vías y temas de ingreso:

- La actividad expositiva del Palacete del Embarcadero, abrió la puerta a un gran número de catálogos y libros de arte y cultura en general.
- Las publicaciones editadas por la propia Autoridad Portuaria, permitieron establecer acuerdos de intercambio de publicaciones con diversas instituciones, como la UC, que abrieron la puerta a un gran número y temas muy diversos.

Toda la biblioteca está catalogada y registrada en una plataforma informática, Portus Doc, para la gestión integral del Archivo, la Biblioteca y la Hemeroteca. También existe, desde hace unos años, un Tesauro con términos de uso frecuente para la consulta de la biblioteca, y una relación kardex con todos los títulos de la hemeroteca.

Finalmente, también se digitalizan y registran en una base de datos ad hoc, todas las noticias de prensa y artículos de diversas revistas, relacionadas con el Puerto de Santander.

---

|